

## Fünf neue Fliegenformen aus Island.

Von

O. RINGDAHL.

In einer grösseren Sammlung von Zweiflüglern, die Herr Dr. CARL H. LINDROTH auf Island zusammengebracht hat, befanden sich auch folgende bemerkenswerte Varietäten, die recht wesentlich von ihren europäisch-kontinentalen Verwandten abweichen.

*Pyrophaena granditarsa* FORST. var. *Lindrothi* n. var. — Torax und Abdomen ganz schwarz behaart, Abdomen fast ganz schwarz gefärbt, 2. Ring ohne oder mit 2 kleinen gelblichen Flecken, 3. und 4. Ring am Vorderrande mit je 2 dreieckigen Makeln. Beim ♂ sind die Beine normal gefärbt, beim ♀ sind alle Schenkel ± schwarz.

*Platychirus peltatus* MEIG. var. *islandicus* n. var. — Die Exemplare sind etwas grösser und robuster als schwedische Stücke. Der Torax hat eine lange schwarze Behaarung, die Hintertleibsflecke sind viel kleiner, am 2. Ring oft fehlend, und die übrigen sind klein und rund. Von den zahlreichen gesammelten Stücken ist kein einziges mit der Normalform übereinstimmend.

*Syrphus ribesii* L. var. *interruptus*. — Sämtliche Ex. haben die Hinterleibsbinden in der Mitte unterbrochen.

*Syrphus torvus* O. S. Auch bei dieser Art haben sämtliche Stücke die Hinterleibsbinden in der Mitte geteilt.

*Lispa consanguinea* LOEW. var. *fuscipes* n. var. — Von schwedischen Stücken durch etwas grössere Gestalt und verdunkelte Schienen verschieden.

*Limnophora orbitalis* STEIN var. *Lindrothi* n. var. — Ob diese eine besondere Art oder nur eine Varietät ist, lässt sich wohl nur durch eine Untersuchung des Hypopygs entscheiden. Von deutschen Stücken von *orbitalis* durch grössere, in der Mitte schmaler getrennte, Hinterleibsflecke abweichend, Torax dunkler und mehr schwärzlich blaugrau mit breiterer Mittelstrieme.

*Pegomyia bicolor* WIED. var. *cinereorufa* n. var. — Bei dieser Varietät ist der Hinterleib nicht rotgelb sondern bei den meisten Exemplaren ganz schwarz, bläulich grau bestäubt und mit breiter, schwarzer Rückenstrieme. Bei einzelnen Stücken ist er jedoch teilweise rotgelb. Die beiden hinteren Schenkelpaare sind meistens bräunlich gestriemt.